

- **Grandes y pequeñas**

Tienen diferentes tamaños. El psitácido más grande de Chiapas es la Guacamaya roja (*Ara macao*), que mide entre 90 y 97 cm de largo y el Perico barrado (*Bolborhynchus lineola*) es el más pequeño con 17 cm.



Perico barrado  
*Bolborhynchus lineola*



Guacamaya roja  
*Ara macao*



Los Loros del género *Amazona* son de tamaño mediano a grande, y son los que más reconocen y conviven con la gente.

- **En Chiapas, todos en riesgo!**

Cinco especies están en Peligro de Extinción, 6 Amenazadas y 3 en Protección especial (NOM-059-SEMARNAT 2010). Muchos sitios donde habitan se encuentran destruidos, fragmentados o reducidos, lo que ha traído como consecuencia la disminución de sus poblaciones.

- **Problemática**

La deforestación, incendios, la extracción del medio silvestre y la venta ilícita, son las amenazas que más los afectan.



Autores y revisores

Área de Difusión (Diseño Editorial), Marco Antonio Altamirano (elaboración) / Ghelen Mera/Deysi Gallegos (Revisores). ©2023. Tuxtla Gutiérrez, Chiapas

# Conoce a los Psitácidos



Son un grupo de aves muy diverso, verdes en su mayoría y de gran colorido, entre las que se encuentran guacamayas, loros, pericos y cotorras.

## Donde viven

Catorce de las 22 especies conocidas para México, habitan en Chiapas.



Se distribuyen principalmente en selvas tropicales húmedas, donde dispersan semillas. Ocupan también los bosques de pino-encino y ecosistemas alterados.

### • Verdes, pero diferentes

**Diferencias entre tamaños y colores de sus cuerpos hacen que las especies se distingan entre sí.**

Otra característica que los determina es la forma de la cola, siendo cuadrada para loros y en forma de cuña para guacamayas, pericos y cotorras.



### • Hay locales y foráneas

Los psitácidos se encuentran principalmente en la región neotropical, que incluye desde México a casi toda América del Sur y Centroamérica y las Antillas.



Varias especies en México, provienen de otros continentes y han escapado o han sido liberadas, como la cotorra monje (*Myiopsitta monachus*), originaria de América del Sur, expandiéndose en Chiapas como especie exótica invasora.